



Procès-verbal de la 40^{ème} Assemblée Générale ordinaire de l'AVcB

Date et heure	16 juin 2023 à 19h00
Lieu	Auberge de la Gare, Conthey
Participants	Liste des présences annexée au PV original
Invités	M. Grégoire Jirillo, Chef de l'office cantonal du Sport

1. Souhais de bienvenue

La Présidente, Anne-Marie Beytrison, ouvre la 40^{ème} Assemblée Générale de l'AVcB en souhaitant la bienvenue à toutes et à tous.

La séance a été convoquée dans les délais et conformément aux statuts. Le nombre de personnes est suffisant pour que l'Assemblée puisse délibérer. Chacune et chacun a eu loisir de prendre connaissance de l'ordre du jour qui est accepté, aucune remarque n'étant formulée à son sujet.

Parole à Gérald pour le point 2.

2. Contrôle des présences

Le secrétaire s'assure que chaque participante et participant ait bien rempli la liste des présences lors de son arrivée. 32 personnes présentes. Cette liste est à disposition le cas échéant.

- Quatre clubs se sont excusés : le BC Anniviers, le BC Team Monthey, le BC Swaff et le BC Conthey.
- M. Christian Moulin et Blaise Martin, Membres d'honneur sont également excusés.
- M. le CE Favre s'est de même excusé.

Gérald annonce la présence de 32 participants dont 24 délégués représentants 13 clubs sur les 20 que compte notre Association.

3. Election des scrutateurs

Anne-Marie propose Olivier Béguin comme scrutateur qui accepte cette tâche et qui est validé par applaudissements de l'Assemblée.

Anne-Marie le remercie pour ses futurs bons offices.

4. Approbation du procès-verbal de l'AG du 9 juin 2022

Anne-Marie rappelle que le procès-verbal de l'Assemblée Générale 2022 était à disposition sur le site Internet de l'AVcB et chacun a eu loisir d'en prendre connaissance. Il est approuvé à l'unanimité.

5. Rapport de la Présidente

Anne-Marie nous fait état de son année en tant que Présidente :

Cette saison de badminton s'est enfin déroulée de façon normale, sans interruptions ni contraintes. Les IC et tournois se sont déroulés normalement. Si le covid est apparemment derrière nous au niveau de notre vie sociale, elle a laissé de nombreuses traces. Plusieurs clubs ont de la peine à reprendre le dessus, et pour cela je remercie tous ceux qui gardent le feu



Procès-verbal de la 40^{ème} Assemblée Générale ordinaire de l'AVcB

sacré pour que les clubs restent à flot avec leurs moyens.

Au niveau du comité de l'avcb, tout fonctionne bien, chaque membre est très efficace dans sa tâche, ce qui simplifie grandement le travail de la présidente. J'ai pris contact avec pas mal de personnes parmi vous pour tenter de trouver un responsable juniors, ce qui m'a permis d'échanger pas mal d'idées et de façon de voir. J'aime cette proximité avec les personnes qui s'engagent dans les clubs et je pense que c'est comme ça que nous avancerons main dans la main pour le bien de notre sport.

Ces diverses discussions m'ont permis de me rendre compte de problèmes que rencontrent bon nombre de clubs, principalement de trouver des personnes motivées pour les comités, mais également au niveau des entraîneurs. Il semble que le Valais manque cruellement d'entraîneurs. Je me permets de m'adresser à Grégoire. Un cours J+S a été annulé à Brig, car il y avait seulement 9 inscriptions au lieu des 11 exigées pour le cours bilingue. Je comprends que les coûts soient importants, mais je me demande toutefois si l'association cantonale ne devrait pas être consultée avant l'annulation d'un cours. Peut-être aurions nous pu participer au coût. Dans notre sport, la possibilité de former 9 jeunes entraîneurs est énorme ! Un prochain cours est prévu à Brig du 23 au 28 octobre, nous ferons de la pub au niveau de tous les clubs, mais j'espère vivement que nous ne revivons pas une nouvelle annulation !

Certains entraîneurs m'ont demandé de faire éventuellement une réunion entre tous les entraîneurs du canton pour trouver éventuellement des solutions ou des manières de mieux former nos jeunes, nous allons regarder pour faire une rencontre avec également les experts et personnes actives dans la formation des jeunes.

Au niveau de la visibilité de notre sport, nous n'avons pas participé cette année aux family games organisées par J+S, car tout se déroulait à l'extérieur, uniquement à Sion sur la place du Scex. Il nous semblait compliqué de faire la promotion du badminton en extérieur. Même avec de l'air-badminton, avec le vent Valaisan ça reste compliqué.

Nous avons participé par contre à la remise des mérites sportifs cantonaux à Savièse, avec des nominations retenues pour le badminton, ce qui reste rare. Nous étions très fiers des nominations de Kai et Jan en tant que dirigeants, et Gaëlle Fux comme sportive espoir. Si aucun d'eux n'ont terminé sur la plus haute marche suite aux votes, ça faisait vraiment plaisir d'avoir des personnalités issues du badminton lors de cette cérémonie. De bons encouragements pour tous les jeunes qui se donnent s'en compter aux entraînements.

Je terminerai en réitérant mes remerciements à mes collègues du comité, à vous tous qui vous investissez pour les clubs, ainsi que tous les organisateurs de tournoi qui permettent à notre sport de vivre et de jouer aussi son rôle d'école de vie pour tous nos jeunes.

6. Rapport de la responsable des juniors

Margit présente son rapport (en annexe).

De plus, elle laisse à disposition 3 exemplaires du CdC de responsables juniors et invite l'Assemblée à réfléchir.

7. Rapport du responsable Interclubs

Répartitions des équipes pour la saison 2022-2023 présentées à l'AG.

(il n'y a pas de documents en lien avec ce dossier)

Anne-Marie remercie Grégoire pour son travail et son expertise et passe la parole à notre trésorier.



Procès-verbal de la 40^{ème} Assemblée Générale ordinaire de l'AVcB

8. Rapport du caissier

Le rapport du caissier est en annexe.

9. Rapport des vérificateurs des comptes

Les vérificateurs des comptes René Bonvin et David Amsler ont accompli leur tâche.

René fait part de leur rapport et recommande à l'Assemblée d'accepter les comptes de l'exercice 2022-2023 tels que présentés et d'en donner décharge aux organes responsables.

10. Approbation des comptes et du rapport des vérificateurs des comptes

Les comptes sont acceptés à l'unanimité.

Anne-Marie remercie les vérificateurs et le caissier pour leur travail.

Les 2 acceptent de poursuivre encore une année.

11. Admission – démission de clubs

Aucune démission ni admission de club ne sont à enregistrer cette année.

12. Validation des règlements

Remis au goût du jour les règlements et créer un nouveau règlement. La présidente demande s'il y a des remarques à ajouter. Le but était de rester simple avec comme objectif que tout le monde organise de la même manière.

Le comité avait le souci de faire voter, même si cela n'est pas obligatoire. Pas d'opposition.

Si des remarques doivent encore venir, elles peuvent être prises en considération.

13. Elections

13.1 Comité

Un membre du Comité a fait part de son souhait de cesser son activité au sein du comité :

- Margit Haechler, responsable juniors.

Anne-Marie la remercie pour son dévouement et son travail au sein du Comité. Un présent lui est remis en signe de reconnaissance.

13.2 Présidence

La Présidente ne remettant pas son mandat ce point n'est pas traité.

13.3 Vérificateurs des comptes

Les 2 vérificateurs restent en place.



Procès-verbal de la 40^{ème} Assemblée Générale ordinaire de l'AVcB

13.4 Membres d'honneur

Anne-Marie propose de nommer Thierry et Margit. Acceptés par acclamation.

14. Communications de SwissBadminton

- Carte de rabais pour les juniors. A voir sur le site. Plus de choses sur la Suisse allemande, mais cela va s'améliorer.
- Plus de paiements de 1 fr pour le tournament software.
- Rappel sur la confidentialité (données personnelles), si vous ne voulez pas recevoir de la publicité.
- Important d'inscrire tous les membres, y compris la 6^e ligue. Cela ne coûte rien. Plus de poids lors des discussions avec Swiss Olympics.
- Yonex Swiss Open : de moins en moins de sponsors. Sondage pour savoir si les clubs voulaient financer ce tournoi. Plutôt refusé.

15. Communications du Service des sports

La parole est passée à M. Grégoire Jirillo.

- Baisse au niveau J+S.
- Recalculer le socle J +S. Loterie romande. Plus d'argent, plus pour nous.
- 5 critères dont :
 - Les membres
 - Les clubs
 - Les moniteurs
- Argent mis pour la formation :
- Moyenne : 2,11 % sur 1,5 Million – 39200.- donc 5000 frs en plus.
- Fédérations trop riches – 2 exercices de réserve : pour Bad, 150000.- L'AVcB est à la limite. Jusqu'à maintenant 2/3, dès cette année 6/10, plus 5 % en moins.
- Ceux qui ont beaucoup d'argent, en reçoivent moins. 1,97 %.
- Nouvelle base de données – compliqué. Macolin ne peut rien faire.
- Ovronnaz est en rénovation totale. Ouvre en décembre 2023. Plus ou moins normalisé.

M. Jirillo remercie pour le travail.

En principe, il essaie de satisfaire toujours les besoins des fédérations.

Il y a un problème au niveau des moniteurs, ils ne veulent plus s'engager régulièrement. Or, pas de moniteurs, pas de cours.

Par rapport au problème rencontré par le badminton, il s'engage à organiser même pour 9.

16. Dates des tournois 2023 & 2024

Gérald complète le planning des compétitions en interrogeant l'Assemblée et précise que, dès les dates connues, elles figureront sur l'agenda du site avcb.ch :

Tournois organisés sous l'égide de l'AVcB :

- | | |
|----------------|------------------------------------|
| - CVE + NL | → BC Martigny / 06-07.04.2024 |
| - CVJ U13-U19 | → BC Olympica-Brig / 27-28.04.2024 |
| - CVJ U 10-U12 | → BC Fully / 04-05.05.2024 |



Procès-verbal
de la 40^{ème} Assemblée Générale ordinaire
de l'AVcB

17. Attribution des manifestations saison 2024 - 2025

Les participants sont invités à manifester leurs désirs d'organiser les manifestations 2024-2025

- CVE + NL → BC Sierre
- CVJ U13-U19 → à déterminer
- CVJ U10-U12 → BC Martigny

18. Approbation du budget 2023/2024

Damien présente le budget 2023-2024. Sans question, ce dernier est accepté à l'unanimité.

19. Divers

- BC St-Maurice, 40 ans le 11.11 – fête uniquement récréative
- Tournoi non-licencié à Ayent le 23 septembre. A motiver les troupes pour éviter l'annulation.
- Séance IC le 23 août à 19h à l'EPTM à Sion. Le lieu exact (salle) sera communiqué en temps voulu.
- Cours J+S :
 - Cours de base :
 - 23-28.10 à Brigue,
- AG 2024 de l'AVcB : date à définir en fonction de l'AD de SwissBadminton
- David demande par rapport aux réseaux sociaux. Point central pour ce genre d'informations. VD très actif sur les réseaux. Possibilité que l'AVcB fasse une page Insta et les clubs donnent les informations.
Les gens suivent la page et meilleure visibilité (vecteur de communication).
Beaucoup de gens ne le savent pas.
Anne-Marie est d'accord. Pages pas suivies et pas alimentées partent à la dérive.
Les gens ne vont pas sur les sites.
Plus un problème de gestion que de difficulté.
Il faut au moins essayer. Plus personne ne va sur les sites internet.
On prend note, mais si quelqu'un est intéressé à entreprendre cette tâche.
Peine à intéresser les jeunes. Sont sur les réseaux sociaux.

Team Wallis, mettre un GT en place pour discuter d'une équipe compétitive pouvant tenir une place en LNB. Eviter les départs de valeur.

Fusion – charte entre Martigny et Fully. Avant de boucler les comptes ou arrêter, prendre contact avec l'AVcB et les voisins.

La parole est donnée à l'assistance :

Plus personne ne désirant s'exprimer, Anne-Marie remercie les participants et clos l'Assemblée à 20h35 en invitant tout le monde à prendre place pour partager le repas.

La Présidente

Anne-Marie Beytrison

Le secrétaire

Gérald Jirillo